11

# AGRUPACIÓN SOCIALISTA

VILLANUEVA DEL DUQUE
(Córdoba)

A la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista

MADRID

#### Estimados camaradas:

Tenemos el gusto de formularos la presente para saludaros y al mismo tiempo manifestaros, que ante las protestas telegr-a
ficas enviadas poresta y varias agrupaciones más de esta provincia sobre la manibra trazada en el Congreso provincial de Córdoba por ciertos elementos para que saliera una antevotación que que de ninguna
manera era la voluntad de la agrupaciones, pués prueba de ello es,
que los tres últimos candidatos salieron con menos de 500 votos mientras que los que anuló dicho Congreso sobrepasaban de mil y mil docientos.

Hemos dejado las cosas hasta que pasaran las elecciones para que no hubiese entorpecimiento alguno con el fin de triunfar solemnemente como ha sucedido, pero ante el disgusto que hay por
esta y muchas agrupaciones sobre lo sucedido, os rogamos nos deis cuenta oficial de lo que esa Ejecutiva acordara respecto a las protestas
formuladas, pués ignoramos hasta la fecha, fuera de la referencia verba
que nuestro camarada Ranchal nos dió a su regreso de Madrid, de la actitud que adoptara esa Comisión Ejecutiva, no habiendo recibido carta
ni telegrama a nuestra comunicación de protesta después del referido
Congreso.

Sin otra cosa y en espera de vuestras gratas noticias, con un saludo afectuoso, quedamos vuestros y de la causa socialista.

COCIALISTA

THE PURACIO

El Presidente,

El Secretario-vice.

18 de Marzo 1936

24 de marzo de 1936.

\$1 compa ero ANGEL TRUJILLO VILLA NUEVA DEL DUQUE=.

en la que dais cuenta de irregularidades ocurridas durante la celebración del Congreso Provincial de Córdoba para la antevotación de camidatos, debo manifestaros que las denunciascontra efilia dos habes se presentarla ante la Agrupación correspondiente, pues la Comisión Ejecutiva estatutariamente no puede intervenir sino en última instancia.

Vuestro y de la causa obrela EL VICE SECRETARIO



# A LA FEDERACIÓN PROVINCIAL SOCIALISTA de

### CORDOBA

### Estimados camaradas:-

En junta general celebrada el día 3 del ete. por esta Agrupación Socialista con asistencia de la inmensa mayoria de la misma, después de examinar detenidamente todo lo ocurrido en el Congreso Electoral de esta Federación en 2 de Febrero último y estudiados con detenimiento cuantos documentos han emanado del mismo, por unanimidad acordó protestar de la manera más ernergica por el prodedimeinto dictatorial seguido en dicho comicio, impropio de los actos de nuestro Partido y condenar a la vez la conducta de la Comisión Ejecutiva, que parcial en todo momento y con muras muy pocos nobles, dejó tratar asuntos improcedentes en dicho Congreso, para ir contra algunos camaradas determinados y favorecer a otros que ni lo merecen, ni són cialistas, entre los cuales, los había componentes de referida Ejecutiva.

Examinada el acta y todo lo actuado con motivo de repetido Congreso, salta a la vista una urdida maniobra, para desplazar de la
candidatura a los camaradas Ranchal, León y Vinuesa, con el firme propósito,
de que se corriera la escala a otros que, ni por méritos, ni por volunttad
de las agrupaciones, no habian sido elegidos.

to es poner de relieve la conducta de su representante, camarada miguel manchal, tiene que decir de una manera firme y solemne, que invita a la Federación para que haga una información de todas las actuaciones de los hombres de nuestro Partido en Córdoba y estamos seguros de que habrá muy pocos con la conducta tan intachable y qur hallan realizado una obra tan intensa como nuestro camarada Manchal. Lo hecho con este compañera es algo que raya en lo más indigno, toda vez, que estuvo siempre dispuesto a trabajar y engrendecer a nuestro Partido.

Por consiguiente, esta Agrupación se solidariza una vez más con el compañero miguel manchal y pide a la mederación que este informe figure en la próxima memoria del Congreso, ya que dicho camarada, antes en Octubre y despues de octubre, ha cumplido su deber, se distinguió en toda ocasión con una lealtad y entisiasmo grande y nos cabeel orgullo de decir, que debido a él la clase trabajadora de Villanueva del Duque, incluso de muchos pueblos de esta comarca, ha prendido en los pueblos de nuestras organizaciones políticas y sindicales, ya que su labor, es de sobra conocida por todos desde hace muchos años. Ante esto y muchas cosas en su favor que podriamos dejar sentadas en este informe, para que se aclare su actuación en octubre de 1934, cosa insólita y excepcional en el congreso de referencia, ya que no se quiso tratar nada más que las conductas de determinados hombres y no la de otros que han quedado en el misterio, esta Agrupación hace constar lo siguiente:

lo Que por indicación del camarada Ranchal y bajo su dirección se organizó el movimiento insurreccional en Villanueva del Duque como en otro cual quier sitio.

Que cuando estalló la huelga neral dicho camarada estaba en Fuente Agria pasando una temporada con la familia. De marchó el día 25 de Eptiembre y dejó el aviso de que en cualquier momento dado se le avisara por el medio más rápido para que pudiera regresar lo antes posible. Antes de marchar lo dejó todo preparado y convenientemente advertido. Además nos consta, que inmediatamente de llegar a Fuenta Agria, se puso al habla por cartas con el camarada manuel Castro, vicesecretario de la Federación, ya que el secretario, se sabía que estaba veraneando desde principio de verano.

3º Que sin necesidad de aviso, nuestro camarada se dispus cuanto supo por medio de la madio la solución de la crisis ción de tres ministros cedistas.La solución de la crisis no sup- hasta el día 4 por la noche y Ranchal se vino de Villanueva del Duque el 5 por la tarde. Antes no pudo hacerlo, porque primero que mando a por un coche fué el 5 por la mañana, ya que en Villaharta ni en Fuente Agria había teléfono ni medios de locomoción de ninguna clase.

4º Que el 5 por la mañana muy temprano ya estaba nuestro camarada Ranchal en el CRUCE de Fuente Agria a informarse de cuanto ocurría y el primero an pasar fué sanchez Carretero, de Belmez; éste le dijo que en Córdoba iba a comenzar la huelga y que se esperaba lo "que todos nos imaginabamos".

Al poco rato y en el sauer pasó para córdoba el hijo de Britos, el que se ape un momento del coche y le dijo que él era el que había llevado la orden de huelga a Villanueva del Duque mancahl le preguntó que aquien se la había ente tregado y le contestó el emisario, que a nadie, pués al preguntar por él y no estar, se trajo la orden con intención de entregarsela en fuenta Agria. La mencionada orden la había roto antes el temor de que pudieran registrarle, cosa muy natural, y apesar de que ningún papel le entrego, kanchal ya estaba dispue to a marcharse a su puesto. Le preguntó al chico algunas cosas re-

lacionadas con el movimiento y de despidieron.

5º La huelga en Villanueva del Duque no había necesidad de declararla porque ésta estaba declarada desde hacía muchos meses, ya que todos sabeis, el paro tan termendo que en esta localidad existe devido al cierre de las minas. Sin embargo todo estaba preparado y dispuesto. El 5 por la noche se i po el fracaso de la Generalidad, que queramos que no, fué un buen cacharro de agua fría para el proletariado y el día 6 los trenes circulaban normalmente y de cordoba las noticias que se tenian eran de casi una normalidad com-pleta.Lo demás..., de todos es conocido. En Andalucía, Extremadura, Castilla (nueva y vieja) etc.no pasó nada. Unicamente la gesta de Asturias, ralencia y León, supo salvar el gran movimiento obrero y sobre todo, a nuetro Partido socialista, pués en los demás sitios de España, salvo muy raras excepciones, hubo calma y sosiego y no sucedió nada que sea digno de tenerse en cuenta. 6º Tanto Ranchal como todos nosotros, nos dispusimos a ayudar en la medida de nue tras fuerzas a los camaradas presos y deportados y ya que en villanueva no había detenciones ya explicaremos el porqué de esta incognita que tanto ha alarmado algunos que han hecho cuatro tonterias para ir a la car-

cel seguros de que allí estaban por lo emnos más reservados de ciertos contra tiempos) nos dedicamos con dos o tres coches a visitar y socorrer a los camaradas presos en Fuenteobejuna, Peñarroya, Hinojosa, Villanueva de Córdoba y al camarada Palomino que estaba desterrado en Torrecampo. ?Que menos podiamos hacer que preocuparnos por los que estaban detenidos? Todo esto fué a propuesta del camarada Ranchal, iniciativa que todos nosotros secundames con mucho gusto. Si se le quita un acta con tan malas artes, ?que no le hubieran quitado algunos, si se adtiene en toda ayuda y se cruzan de brazos como lo hicieron muchos que después se han puesto un sello de revolucionarios fingidos? Si se hubiese limitado a estar en su casa, como muchisimos lo hicieron, le piden pena de muerte segura.

7º Que al viaje de nue tro camarada a Peñarroya el 12 o el 14 de octubre se le ha dado una interpretación a todas luces canallezca é infame. pués no seramos dignos y muchos menos merecedores de ninguna atención, si no aclararamos lo que haciendose con fines tan nobles, incluso-para bien de las mismos que han acusado, se "quieren interpretar" con tan bajo fondo.?A que fué Ranchal a rueblonuevo en unión del secretario del Ayuntamiento? Si se hubiese querido comprobar esto a tiempo, Ranchal ubiese salido ILESO en el Congreso de la tramoya, pués bien claro espuso en la célebre "Comisión Seleccionadora" toda su actuación citó fechas, barajó nombres y puntualizó circuntancias de cada uno.? Por que no se tuvo en cuenta esto? Mas adelante se dirá claramente. Ranchal fue a Peñarroya, mandado por nosotros, por el Ayuntamiento socialista que no estaba aún destituido, sopretexto de visitar a la Empresa sobre asuntos de Maprtimiento de Utilidades, a informarse de como estaba la huelga y ver el medio de ayudar a los presos y "escondidos". Quiso ver a Blanco; Montesinos, Pérez Luciano y otrso muchos y el camarada miguel Burón le dijo que era de todo punti imposible poderles ver. Quiso no regresar de Peñarroya sin enterarse de muchas cosas para ayudar a los presos y cuando cruzaba el Llano se le acercó un policía, el que le acompañó a todos sitiopor oden del comandante militar y una vez salido de la Direción, (las oficina de la Empresa) le obligó a que se marchara de la localidad sin pararse a

en ningún sitio. ?Que hizo Ranchal en la Dirección? Hable to General del Ayuntamiento de Villanueva del Duque, sí, per gicamente a la vez al Director de entonces, Sr. Birón, que no hubiera salias en los obreros y oficinistas, toda vez que éstos, estaban ya cas reingresados al trabajo. El referido Director le prometió solemnemente, que no había el propósito de hacer represalias, por lo menos con los trabajadores. Ami puede apreciarse el Salvoconducto que nuestro camarada tenha con la Policia para marchar de un lado a otro sin que fuera molestado. Asin se hace un ambiente in fame contra un hombre luchador que puso todo su esfuerzo al Servicio de la Causa por egoismos particulares de algunos arribistas que ahora quieres aparecer con ciarta aureola de martires sacrificados.

8 que en viaje á Córdoba en 17 o 18 de octubre por nuestro camarada, igual-mente fué por acuer o de todos nosotros para que visitara al Gobernador y pedirle que cesaran los "martirologios" que se estaban cometiendo con Romera en el cuartel de Artilleria. Nosotros, hondamente preocupados de que así fuera,acordamos que marchara nuestro camarada a la Capital y viera el medio de hacer todo lo posible porque cesaran las palizas contra el secretario de la rederación, ya que se había estendido, como reguero de polvora, que le habían roto dos o tres costillas y que, lo habían dejado moribundo. Ranchal hablo con Gardoqui en una entrevista enregica y el Gobernador le prometió hacer cuanto pudiera porque cesaran las palizas que contra nomera se estaban dan-do. Igualmente le pidió la libertad de algunos camaradas que había detenidos todavía gubernativamente. Es esta actuación de Ranchal bastante para comprender si se quiere, la intención de su ge tión y los fines que le guiaban? Por algunos que, como el viaje de Peñarroya, le han querido dar otra interpretación villana, no, pero para quienes como nosotros, sabemos la buena intención y obra de manchal, no podemos por menos, que en este largo informe, pedir que se haga justicia en el próximo Congreso ordinario, ya que se ha puesto en evidencia la conducta de un hombre que está cien mil veces por encima de algunos que han sacado un acta de diputedos arrastrandose impugnemente y afuerza de sembrar la calumnia contra camaradas luchadores y

9º Nuestro camarada que fué destituido de Alcalde el 19 de octubre, como lo fueron todos los concejales socialistas, fué enviado por nosotros a Córdoba, madrid y otros lugares a que se informara de todo lo que fuese necesario y tratar de ayudar en la vida de la carcel a cuentos camaradas viera a su paso esto lo ha hecho Ranchal por encargo de esta Agrupación Socialista y por el respeto de las organizaciones domiciliadas en esta Casa del rueblo. Siendo a como no hemos de solidarizarnos fuertemente con toda la actuación de nuesas como no hemos de solidarizarnos fuertemente con toda la actuación de nuesas en casa del rueblo.

tro camarada?

109 Entre el 20 al 22 de octubre, como Manchal no dejaba de ir de un lado
para otro, mandado siempre por nuestras organizaciones, visitó a Romera en el
Cuartel de Artilleria y le dijo, que Azorín y él habian combenido en que fuera dicho compañero a montilla para hablar con Fráncisco García y Manuel Sánchez, que se encontraban en aquella carcel, al objeto de que si los llevaban
a Córdoba, como se temía, a celebrar un carco con el presidente y secretario
de la Federación, que dijeran lo que Manchal les manifestara en nombre de
Azorín y Momera. Mizo este viaje sin titubeos de ninguna clase y aún cuando
en montilla no pudo ver a los presos, porque estos estaban incomunicados, y
por aquella fecha todavía daban a Sánchez grandes palizas, se entrevistó con
Zafra que estaba en la Estación para ir a Córdoba y cuando le dijo el objeto de su viaje, Zafra se volvió con Manchal y en la Casa del Pueblo, este último escribió una carta con la nota que le habian dado Romera y Azorín y los
familiares de los presos se la pasaron a la hora de la comida en una cesta.

utro dato interesante que ni Romera ni zorin podrán negar sobre la actuación de nuestro compañero. Eson estas pruebas de desconfianza, o de gran

seguridad, en que Hanchal era un compañero leal?

rodriamos señalar infinidad de datos y argumentos para salir al frante de cuanto se ha vertido contra nuestro compañero, pero creemos que ya va siendo hora de que terminemos este informe, tal vez un poco largo, pero no antes de hacer unas cuantas manifectaciones de interés y contrastar algunas conductas.

se ha visto claramente la ENCERRONA preparada en el Congreso del 2 de Febrero, por parte de algunos arribistas y otros que sin serlo y sí tradose de viejos luchadores (por eso nos ha extrañado doblemente) se le raba la urdida maniobra para desplazarlos de la candidatuta a los compositores.

manchal, León y Vinuesa, para que se corrieran los tres puesomándose utrarevolucionarios, no tuvieron escrápulo alguno para pactamaniebra con quien había estado colaborando en "Democracia" y Poco M. DE, Diera ún muerte viraje hacía el revolucionarismo, aunque que para que salieran mejor sus trapacerias, tuvieran que rezar alguna que otra salve el Parroquia de san Pablos.

Azorín despechado, lleno de ira, arremetió groseramente contra Ranchal, sin querer apreciar, que lo que nuestro camarada espuso en el Pleno donde presentaron la dimisión de sus cargos Palomino y Azorín, era mandato nuestro. Pero Ranchal es de los que exponen las cosas como la sienten cara a cara, sin titubeos ni vacilaciones, cosa que Azorin debió apreciar a su tiem po, pues esta actitud de nuestro camarada es plausible, porque dice en presencia del que acusa, cuanto honrradamente siente.? No puede decir Azorín igual de Romera, Castro, Bujalance y otros? Los dos primeros se alegraban de "todo corazón" cuando ante la proposición de Ranchal, dimitió Azofin. Antes Ranchal todos se heieron solidarios, porque éste, tenido en cuenta las incongruencias que el pre idente dimisionario dijo, presentó la cuestión de confianza. Ranchal quiso ausentarse de la reunión y todos por unanimidad, se hicieron solidarios y continuó el Pleno sus deliberaciones. Bujalance que era el Delegado al Pleno y que había dicho en una ocasión que él estaba dispuesto a pedir la dimisión de Azorín por su acruación en el Elno Nacional, pasado, SE QUITO DE ENMEDIO Y SE LANZO POR LOS PUEBLOS APROVECHAN DO EL RECLA O DE ZABALZA PARA NO SOLAMENTE IR QUEDANDO RECOMENDADO VERBAL-MENTEMENTE POR DONDE QUIERAN QUE IBAN, SINO POR ESCRITO POR MEDIACIÓN DE UNA CANDIDATURA QUE LLEVABAN IMPRESA DONDE SE ESCRIBIAN LOS NOMBRES DE RO-MERA, BLANCO, CASTRO, CARRILLO Y BUJALANCE, Es decir, que en la candidatura, salida y confeccionada en Córdoba, se mezclavan los nombres de los tildados como revolucionarios, centristas y reformistas. ? Que caso más paradogico en la vida de nuestro fartido; lo que en toda España era un riña leal, cara a cara y frente a frente, en Córdoba fué una componenda para salir DIPUTA-DOS DE LA CARA QUE MUERA Y COMO fUERA.? Quien se acordaba en aquella hora de preparaciones sucias, del Marxismo? Lo importante era salir diputados sin tener en cuenta para nada de lo que qada uno estaba clasificado.

Azorín acusaba, frenético despechado porque veía su derrota en la antevotación y de lo que no había denunciado durante lo hacía en visperas de un Congreso electoral a sabiendas de que nada podría pobrar en su día. Denunck ba a Ranchal, sinacordarse "esta dormidera", cuya frese, "glasificada" se la dedican los mismos "alumnos" suyos hoy ya con un carguito de diputado, que cuando estuvo el 22 de "eptiembre último en Villanueva del Duque, le hizo una semblanza a nuestro camarada que todos los trabajadores han sabido ape ciar como doble contradición al saber lo sucedido. Los elogios crecidos de aquel día, los trocó mucho después en calumnias y afirmaciones gratuitas!.

En el Congreso encontraron los maniobreros un gran peón de briega: Manuel Sánchez-Badajoz, Quien es éste "socialista"? No sabemos, pués lo que ocurre en Córdoba no es posible pase en parte alguna, donde se conozca el socialismo. Sánchez Badajoz, el de su "conocida historia" en tierras de Cáceres, presidente de hecho en la "Comisión Depuradora", viendo venir ya sus carguitos y holiendo el tufillo de la gasolina del coche oficial, presta un gran servicio a los "maniobreros" y aunque condena a la Comisión Ejecutiva y pide un voto de censura para ella, COMO ÚNICA CULPABLE DE TODO LO OCURRI DO, falla en Que Deben Ser CONDENADOS Y SE CONDENAN A LOS COMPAÑEROS RANCHAL, LEÓN Y VINUESA Y SE ADSUERVEN PARA QUE PUEDAN SER CANDIDATOS, DOS MIEM BROS DEL EJECUTIVO.

Se discute tres conductas sobre lo de Octubre, apesar de la opinión contraia de Largo Caballero; se prohibe que la discursión sobre este asunto to me cuerpo en el salón del Congreso. Castro y Romera que són del Ejecutivo, que tiene un voto de censura (aunque en el acta oficial del Congreso remétido a las Agrupaciones no aparezca) pueden ser designados candidatos, no se le discute su conducta sobre lo de Octubre, de la que tendrán que responder en su día, pués habrá que saber estrictamente lo que hizo el secretario de la federación en el movimiento y lo que dijo Castro al ser pregunta do por una autoridad en el Puerto de anta maria.

Se ha querido poner en entre dicho a nuestro camarada Ranchal por que no fué preso en Octubre. (Documentos aparte de este informe lo dirán elocue temente.)

7

Pero es que todos los militantes socialistas lo fueron? Y prque furan a la carcel, ?ya eran traidores a la causa? Reconozcamos todos que esta ha sido la causa, el gran delito, para intentar turbar la obra de nuestro commero. ?Que hizo Diego del Rabal en Peñarroya al frente del Sindicato de Empleados? !Que no hable de esto ni una sola palabra, pués además de su pococo o ninguno ascendiente sobre ellos, sabe que la inmensa mayoría deser taron de sus filas en los primeros días de huelga! Le dieron un paseito de 15 días al Puerto, un señorito dificinista que ha venido al Partido después de 14 de Abril y ahora se la da de archirevolucionario. Este él que acusó en el Congreso a nuestro camaradas POR RUMORES LLEGADOS A LA CUENCA. A nosotros han llegado otros rumores sobre elemtos de Peñarroya, que aun habiendo estado en la carcel y siendo diputados actualmente, cada vez se han confirmado más y que en las sesiones del Congreso ordinario se dirán DOCUMENTALMENTE, no INDOCUMENTALMENTE, COMO HICIERON LOS CAMARDAS DE PEÑARROYA EN LOS MISMOS DÍAS QUE SE CELEBRA UN CONGRESO ELECTORAL.

LOS MISMOS DIAS QUE SE CELEBRA UN CONGRESO ELECTORAL.

Por los camaradas Manuel Sánchez Ruiz y Rafael Rodriguez, de Montilla y Pozoblanco respectivamente, se le había dicho a nuestro camarada, que Eduardo Blanco tenía PREVILEGIO EN LA CARCEL DE MONTILLA, DONDE TANTOS PALOS SE REPARTIERON PARA ELLOS DOS MISMOS Y QUE EL CAPITAN DE LA GUARCIA CIVIL TENÍA UN GRAN INTERES PORQUE A BLANCO NO SE LE MOLESTARA. Esto lo supo y mucho más nuestro camarada mucho antes del Congreso y a pesar de laindignidad con él cometida, no quiso decirlo por dos razones: primera, porque no creyeran algunos que aquello lo hacía por despecho y segunda, porque el inte-

resado no estaba delante.

No queremos continuar más. Como decimos al principio, de la obra de nuestro camarada, tanto en la organización sindical, como en la poláticay al frente de este Ayuntamiento, no tenemos nada más que elogios muy merecidos, pués sin que sea elogiar en forma de alabanza, creemos que todos los afiliados al Partido de la provincia y fuera de la provincia, saben la obra de nuestro compañero Ranchal, con la que una vez más nos solidarizamos en este momento.

Por último os pedimos, que aunque sea un poco extensa la memoria que confeccione esa Comisión Ejecutiva, se inserte este documento, pués ya que se han vertido los conceptos gratuitos que se ha hecho, lo menos que tiene derecho nuestro camarada, es que por su Agrupación se de el informe que merece, para sastifación suya y para conocimiento de todas las Agrupaciones de la provincia. De no hacerlo así, esta Agrupación hará una tirada del presente informe.

mos una vez más vuestros y de la causa obrera y socialista.-

Villanueva del Duque, 10 de Mayo 1936

El Presidente El

El Vicesecretario.

Angel Zwyillo

VILLANUEVA DEL DUQUE (Córdoba) 8

Widow

A la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero.

MADRID

Estimados camaradas:

17

Tehemos el gusto de formularos la presente para manifestaros, que reunida esta Agrupación Socialista en junta general el día 3 del cte, entre otras cosas de mucho interés, acordó hacer un informe detallado sobre el movimiento de Octubre en esta localidad y como quiera que por querer discutir este punto en el Congreso Electoral celebrado en Córdoba el día 2 de febrero último, cosa totalmente improcedente, en el cual y de una forma antirreglamentaria e indigna se le puso la proa a tres camaradas que tenian los primeros puestos en la antevotación de candidatos, cuyo informe de protesta elevaron los interesados en 4 de Febrero a esa Ejecutiva, para correr los puestos a otros tres que tenian un mámero mucho inferior de votos, y como quiera que a nosotros nos corresponde juzgar la conducta de muestro camarada Miguel Ranchal, con la que estamos solidarizados en absoluto, es por lo que os dirigimos la presente carta manifestando nuestra más energica protesta sobre la Ejecutiva de la Federación Provincial de Córdoba y a la vez os remitimos copia del informe que le hemos remitido a la misma para que lo lleve al orden del día del próximo Congreso ordinario.

comprensible y además se ha demostrado claramente la urdida maniobra para desplazar de la candidatura a los hombres que por su lucha y honrades manifiesta se tenian bien ganados los puestos como había sido voluntad de las agrupaciones, nos cabe tener el recelo, de que siendo el Secretario actual, Dr. Romera un gran advenedizo, procedente de las huestes de Cruz Conde y de historial muy largo y feo para detallarlo en una carta, no curse las quejas de infinidad de agrupaciones en la forma que directamente se ha pedido, por esas causas nos decidimos a enviaros esta carta y el informe de referencia para que la conducta de la Ejecutiva de Córdoba se discuta en el Congreso Nacional, ya que hay documentos de sobra en esa Ejecutiva Nacional, para formar aunque solo sea unos renglones, en el punto de "Conflictos."

Sin otra cosa y en espera de que nos acusareis recibo de la presente, con saludos fraternales, quedamos vuestros y de la causa socialista.-

El Presidente,

El Vigesecretario,

15 de mayo 1936

SOCIALISTA

21 mayo 1936.

AGRUPACION SOCIALISTA VILLANUEVA DEL DUQUE(CORDOBA).

Estimados camaradas:

Breves lineas pera manifestaros que hemos recibido vuestra carta fecha 15 del actual, así como un amplio informe de lo ocurrido con motivo de la elección de candidatos en esa provincia pera las elecciones generales

cia para las elecciones generales.

Casi terminada la Memoria nada de él podemos incluir porque no hay mi lugar ni espacio para acoplar un informe de tal magnitud. Ahora bien; como en la Memoria va un enunciado sobre la proclamación de candidatos y gestión de la Ejecutiva con motivo de las antevotaciones, citándose, como es natural, el caso de Córdoba, es ahí, cuando se discuta, el lugar y momento en que el Delegado de vuestra Agrupación puede intervenir esponiendo cuanto sea necesario para censurar la conducta de quienes se menciona en vuestro informe, aclarando así cuanto en el mésmo que el selerar.

en vuestro informe, aclarando así cuanto en el mesmo que el aclarar.

Lo que os comunicamos para que sepais que en la "emoria ya ha previsto el Gaso y, por lo tanto, se discutirá en el Congreso del Partido lo acontecido con metivo de la proclamación de candidatos socialistas en Córdoha.

Cordialmente vuestros y del Socialismo

VILLANUEVA DEL DUQUE
(Córdoba)

de remiten 100 carnet. 10 da cotivación la decen remitir directamente a esta serctaria u

1.1932

A la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español

VALENCIA

Estimados camaradas:

Tenemos el gusto de formularos la presente para manifestaros, que aun cuando esta localidad se encuentra en la misma linea de fuego de este Sector, la Agrupación Socialista se ha reunido, y además de haber comenzado una labor intensa de reorganización y proselitismo y ha tomado varios acuerdos de interés, entre ellos, el de ponerse una vez más incondicionalmente con esa Ejecutiva y rogarle nos mande cuanta propaganda crea necesaria para difundirla en toda esta comarca, pués echamos de menos que mientras otros partidos envian grandes paquetes de manifiestos y pasquines, el nuestro no envia ni una sola circular para conocimiento de la gran masa socialista que exis te por estos pueblos.

Por otra parte hemos de manifestares, que en el mes de septiembre último y en el pueblo de Villa del Rio, ante una citación hecha por el camarada Azorín, concurrimos la mayoría de los Alcaldes y representantes de las Agrupaciones para crear la redaración Provincial Socialista y recostruir nuestros cuadros políticos en las agrupaciones. Se nombró al citado camarada presidente de la nueva Ejecutiva provincial y aunque se acordó ocuparse de muchas cosas en beneficio de nuestra organización, así como el reunirse con alguna precuencia para ir atendiendo nuestros problemas, hasta la fecha no se nos ha convocado ni comunicado una palabra siquiera.

Per etra parte, es regames que a la mayer brevedad, nes remitais 100 carnet del Partide y nes digais en la forma que hemes de reanudar nuestra cetización, pués como sabeis, ante se liquidaba per medio de la ederación, pero como ésta fué disuelta per cosas que no queremes recordar perque nes hiere en le más sensible de nuestra conciencia socialista, en el Congreso trágico de Córdoba en el mes de Junio último, quremes ir pagando nuestras cuetas para penernos a cubierto con el Partido.

Y nada más, con saludos cordiales, quedamos vuestros y de la causa socialista.

alo Pulgario de puller de

Valencia, 12 de febrero de 1937

Compañero Presidente de la Agrupación Socialista de Villanueva del Duque (Córdoba)

Estimado camarada:

Contestando a vuestra última sin fecha, les comunicamos que los 100 carnts que en ella solicitan, se les remiten a reembolso, y al mismo tiempo les manifestamos que la cotización la deben remitir directamente a esta Secretaría.

Vuestros y de la causa

Por la C.E.

Villanueva del Duque, 9 de Julio de 1.937

Losso de la lemento

A la Comisión Ejecutiva Nacional del Partido Socialista Obrero Español VALENCIA.

Queridos camaradas:

Habiendose presentado en esta, el Cartero de la misma, compañero VICTORIANO MUÑOZ RUBIO, el cual nos ha rogado que nos dirijamos a vosotros para que apoyeis con el mayor ardor posible, las peticiones que tiene elevadas el Sindicato Nacional de la Posta Rural, sobre el aumento de su haberes, que como sabeis son tan mezquinos dada la actual carestia de la vida, pues no es justo que todavia rijan jornales que son verdaderamente de hambre, de cinco reales y dos pesetas, y queremos hagais cuanto sea posible por la reinvidación de estos suridos compañeros, por ser de extrista justicia.

En espera de que cumplimentameis nuestro ruego, cerca de los Poderes Públicos, con un saludo cordial quedamos vuestros y de la causa obrera y socialista

Por la Agrupación Socialista El Comité Local

El Secretario

15 de Julio 1937.

Agrupación Socialista VILLANUEVA DEL DUQUE (CORDOBA)

Estimados compañeros:

Recibimos la vuestra del 9 del corriente relativa al compañero Victoriano Muñoz Rubio, cartero de la Posta Rural y os manifestamos que nos hemos dirigido al Ministro de Comminicaciones que ha prometido atender las justas peticiones de los camaradas de la Posta Rural en plazo breve.

Cordialmente vuestros y de la causa, Por la C.E.

Secretario.

VILLANUEVA DEL DUQUE (Córdoba) Remitido

Louronedo 14

A la Comisión Ejecutiva Nacional del Partido Socialista.

Tegen omo 1936 1: Sm 15 Pb 2- Sm 15.

VALENCIA

Estimados camaradas;

Habiendole pedido al Comite Ejecutivo de la federación Provincial Socialista 150 carnets y la cuenta que tenemos pendiente en esa fesereria Nacional y contestándonos esta que a cuantas peticiones le haceis no le dais contestación, es por lo que os formulamos la presente, para que a la mayor brevedad nos mandeis los referidos carnet y nota de nuestra cunta para mandar inmediatamente las cotizaciones y ponernos a cubierto con el Partido.

Sin otra cosa y en espera de vuestras gratas, noticias, con un saludo cordial, quedamos vuestros y de la causa socialista.

Villanueva del Duque, 2 de octubre 1937

El Presidente,

El Secretario,

Moledano

Luis

To dol Dunks Chie

13 de Octubre de 1937.

Agrupación Socialista VILLANUEVA DEL DUQUE (CORDOBA)

Estimados compañeros:

Acusamos recibo de vuestra carta del 2 del corriente y con esta misma fecha os remitimos los 150 carnets que solitábáis en la misma.

La deuda que teneis con el Partido es la siguiente:

año 1936: 1° semestre 15 pts. seg. semestre 15 pst. 1937 1° semestre 15 " 30 "

Cordialmente vuestros y de la causa,
Por la C.E.

Vicesecretario.

16

L.G.

1 de Noviembre de 1937.

A la Agrupación Socialista.

VILLANUEVA DEL DUQUE ( CORDOBA )

Estimados camaradas:

Os adjuntamos el recibo Nº. 1665 correspondiente a vuestro giro de Ptas. 280°00.

Como vereis por el mismo, quedan a vuestro favor, 35°00

Ptas. pues el 1º. semestre el abono de cuotas, es sencillo.

Cordialmente vuestros y de la causa Socialista.

Por la C. E.

VILLANUEVA DEL DUQUE (Córdoba)

°°° © © °°°

A la Comision Ejecutiva Nacional del Partido Socialista Obrero Español.

Estimados camaradas: En posesion de vuestra carta de 13 del cte, acontinuacion os damos a conocer el estado de nuestra cuenta con el Partido, cuyo importe os mandamos por giro postal:

socian Afgl pres el 1º tra es sencices a acomamos en son 1º y 2º semestre de 1936 a 15 afiliados---- 30,00 Pts.

Primer semestre de 1937 a 35 afiliades---- 70,00 "

Segundo semestre de 1937 a 90 afiliados---- 180.00 "

Total..... 280,00 Pts.

Sin otra cosa y en espera de que nos acuseis recibo de las mismas, con un saludo cordial, somos vuestros y de la causa socialista.

Por el Comite,

El Presidente,

VALENCIA

MJaledano

El Secretario,

Por amenia El vicene esetorio

Topoción Social de la Caración Social de la



VILLANUEVA DEL DUQUE 11 - VI - 1.938

A Perra

Al Comité Ejecutivo del P. Socialista.BARCELONA.----

Estimados camaradas. Salud:-

Molestamos vuestra atencion para rogaros con verdadero interés que intereseis cerca del Ministerio de Justicia, la pronta orden de pago de los haberes que corresponden por todo el año de 1937 al Secretario propietario de este Juzgado municipal-nuestro compañero de organizacion PEDRO GREGORIO NTEVES JURADO, pues es el caso, que este funcionario fué confirmado en su cargo por orden ministerial del 17 de Enero último (Gaceta del 20 de id) y remitida toda la documentacion á la Audiencia de Ciudad-Real, la habilitacion formalizó la nómina correspondiente en el mes de Marzo ó Abril ppdo. y esta es la fecha que unicamente le han sido abonados los meses del año en curso.

Su nombramiento se retrotrae para los efectos de haberesé á l de Enero de 1.937 y al reclamarse los de todo este año de 1.937 le dicen de la referida Audien cia que la nómina está formalizada en este sentido, pero que está pendiente de la aprobacion de la dependencia correspondiente del Ministerio de Justicia.

Asi pues, os interesamos que hagais esta gestion, para que por quien proceda se dé la orden de

pago oportuna, pues se trata de funcionario necesitado por su gran número de familia y sobre todo, por que es de justicia.-

Sin motivo para mas y con nuestro agradecimiento anticipado quedamos vuestro y de la causa Socialista.-

El Presidente

Mycledan

El Secretario

France Hubio

Juna

1 de julio 1938.

Agrupación Socialista de VILLANUEVA DEL CONDUEA (CORDOBA)

Estimados compañeros:

En contestación a vuestra carta en relación con el abono de haberes por todo el año 1937 del secretario propietario de aquel Juzgado municipal, camarada Gregorio Nieves Jurado, nos dice el camarada González Peña, ministro de Justicia a quien dimos traslado de vuestro escrito que por orden del p.pdo enero se le mandó pagar su sueldo de 3.000 pesetas anuales desde el 1º de 1937 en adelante. En 25 de abril de este año también, se autorizó ya un pedido hecho por el Presidente de la Audiencia de Ciudad Real de 32.80h pesetas para obligaciones del personal de Justicia municipal correspondientes al año 37, sin que en el citado Ministerio exista nómina alguna pendiente de despacho.

Lo que os comunicamos a todos los efectos oportunos.

Cordialmente vuestro y del Socialismo, Por la C.E.

Secretario.

22 de octubre de 1938.

A la Agrupacoon Socialista. Centro Obrero. VIILANUEVA DEL DUQUE. (CORDOBA)

### Estimados camaradas:

Os adjuntamos relación de lo cobrado en esta Secretaria al compañero afiliado a esa Agrupación, Miguel Martimez Morón, con el ruego de que nos remitais los cupones para poderselos entregar al interesado. El importe de los cupones lo abonaremos en cuenta a esa Agrupación.

Aprovechamos à a ocasión para manifestaros que a partir del día 1º del mes en curso daremos cumplimiento al acuerdo de esta Ejecutiva, el que se os ha comunicado por madiación de la circular nº. 48 y que se refiere a los compañeros que llevan más de tres meses fuera de su residencia avitual.

Cordialmente vuestros y del Socialismo.

POR LA C. E.

L.G.

30 de noviembre de 1938.

A la Agrupación Socialista. Centro Obrero. VILLANUEVA DEL DUQUE. (CORDOBA)

#### Estimados camaradas:

Acusamos recibo de vuestro escrito de fecha 5 del actual como igualmente los cupones del compañero Miguel Martinez Morón, que son conformes. Su importe que son pesetas 13 00 se os envian por giro postal con esta fecha.

Aprovechamos la ocasión para haceros saber que tenéis que modificar el sello social quitando de él la estrella y poniendo el yunque que es el emblema de nuestro Partido.

Con toda cordialidad nos reiteramos siempre vuestros y del Socialismo.

POR LA C. E.

Secretario



VILLANUEVA DEL DUQUE (córdoba) 5 de Noviembre de 1908.

Or la C. E. del Partido S. O. E.

Barceloua.

Estimados camaradas: De conformidad con le que mos interesais en la vuestra del 22 de Octubre ultimo, mos compolacemos en remitiros los enpones sul aféctido a esta Agrupación Miguel Martines Morion.

Cardialmente vuestros y del Vocialismo





For la agrupación Vocialista.
Vran & Fubio